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校長張家宜開幕致詞

新聞教學與行政革新特刊

歡迎本次專題演講主講者、各位同仁在周末假期參加一年一度的教學與行政革新研討

會，這是從創辦人治校時期開始，每年持續進行的例行性會議，成為淡江優良傳統特

色。形式類似目前企業界流行的共識營。特別選在星期六，耽誤各位一整天，是因為

平日常因上課或開會影響，無法全員參與，今天不受干擾，希望能更深入的探討「

AI新趨勢」。 

今(106)年是淡江很重要的關鍵時期，正如大家所知，學校同仁正如火如荼共同商議第

五波定位，最近幾期的淡江時報持續進行相關報導與專題，訪問對象涵括教職員、學

生、校友，淡江人對於第五波提出很多的期待與見解。整體而言，已逐步啟動各項校

務準備工作，感謝在座的團隊撰寫教育部高教深耕計畫的同時，也規劃未來五年校務

發展計畫，明年又要接受第二週期大學校院校務評鑑，這一年，請大家更要腦力激盪

、集思廣益。 

目前社會氛圍圍繞重要的主題之一，就是—AI人工智慧，本校高教深耕計畫、校務發

展計畫也朝向「共創大淡水，智慧大未來」發展，其中，「智慧」與今天主題「AI」

契合。各位對於「AI」這個名詞都耳熟能詳，但是對它詳細的定義可能很難簡短地具

體表達，因此將本次研討會以「人工智慧」為題，讓大家共同研議，希望對本校的教

學、研究、行政有所幫助。 

分組討論請8位院長各負責主持一個小組，一方面，採取小班研討，讓每一位同仁都

有發言的機會；另一方面，各院也可藉此討論院的發展方向。此次聚焦於4個題綱

：AI對我們未來的教學有何幫助？教學工具的使用、教學方法的精進，乃至於課程架

構、內容設計、跨領域整合等深度學習，有什麼啟發？對於跨領域研究、產學合作、

國際聲譽目標策略為？最後，行政如何支援，才能提升效率？將彙整同仁們發表的意

見，也會針對可行的建議進行追蹤與持續改善，這是舉辦教學與行政革新研討會最重

要的目的。 

今天非常高興邀請到Google董事總經理簡立峰先生蒞校演講，簡董事總經理是本校電

算系校友、台大資工所博士，曾是中央研究院資訊科學研究所副所長，也擔任過台大

資管系教授、微軟亞洲研究所技術顧問，他的專長領域是人工智慧、語音辨識、中文

檢索，是台灣地區研究資料搜索的先驅，長期以來，他也非常關心青年就業，鼓勵學

生用網路創造未來。 

坊間關於董事總經理的專訪報導很多，歸納幾項特色：第一，就讀大學時期沒有參加



社團，也沒有看過淡江夕照，因為大學四年努力做一件事，就是挑戰自我，訪問中也

特別寫到，他認為學習最重要的是尋找問題，而不是解決問題。第二，在2017年9月

出刊的Cheers雜誌中，有一篇簡董事總經理與夢想學校校長王文華的對話，兩個人都

提到：「學問是學習去問」，所以，他認為要不斷的發掘問題，然後提問，是非常重

要的，他也特別表示，現在不是一個學習的時代，而是一個要創造的時代，因為這樣

的理念，以及他的學習環境，造就他有今天的傑出表現。 

簡董事總經理說，他加入Google的時候，員工才一千人，現在的Google是擁有七萬名

員工的跨國企業，短短的十二年間，Google能夠成長如此快速，位居世界重要的地位

，創造出相當多的工作機會，相信除了今天的主題AI之外，Google對全世界的影響

，也可以在專題演講中得到啟發。


